

EL INTEGRISTA

SEMENARIO CATÓLICO

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico y en la librería de D. Francisco Geli, calle de la Cort-Real. 20.—GERONA.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Herreria Vieja, número 5.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España. 1'50 pesetas trimestre
En Ultramar y extran-
gero. 10 pesetas al año.
Número suelto. 10 céntimos.
Id. atrasado. 25 id.
Anuncios. 10 céntimos línea.
Comunicados á precios convencionales.

ADVERTENCIA.

Habiendo terminado el segundo trimestre de este año, suplicamos á nuestros abonados de fuera la capital cuya suscripcion terminó á fin del pasado mes, que procuren renovarla cuanto antes, á fin de que no sufra tropiezo la buena marcha de nuestra administracion.

Igualmente rogamos, y con mayor insistencia, á los que se hallan atrasados en el pago, que satisfagan pronto sus atrasos, ó den aviso si es que quieren dejar de ser suscritores, pues que, con su demora, perjudican altamente los intereses de este semanario que no cuenta con otros elementos de vida que el favor de los que por este medio nos ayudan á trabajar en la defensa de la verdad y la justicia.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE LA SEMANA.

Hoy sábado. 7.—S. Fermin ob. y mr., S. Claudio, S. Odon, ob. de Urgel, Sta. Pulqueria, virgen, emperatriz, y S. Lorenzo de Briudis, capuchino.

8. Domingo VII despues de Pentecostes.—Sta. Isabel, reyna de Portugal.

9. Lunes.—S. Cirilo, ob. y mr., y S. Juan de Colonia, dominico.

10. Martes.—Stas. Amilia, vg. y Rufina y Segunda, hermanas, vgs. y mrs.

11. Miercoles.—S. Pio I, papa y mr., Sta. Verónica de Julianis, vg. y Nuestra Señora del Milagro.

12. Jueves.—S. Juan Gualberto y Sta. Marciana, vg. y mr.

13 Viernes.—S. Anacleto, papa y mr.

Cuarenta Horas.

Empiezan mañana en la Iglesia del Hospital.

EL INTEGRISTA.

GERONA, 29 DE JUNIO DE 1888.

Puestos de acuerdo los periódicos católico tradicionalistas del Principado de Cataluña, *Semanario de Figueras*, *El Norte Catalan*, *Dia-*

rio de Lérida, *Dogma y Razon*, *El Semanario de Tortosa*, *Semanario de La Bisbal*, *La Verdad*, *El Eco de Queralt* y *EL INTEGRISTA*, en vista de la resolucion AUTORITATIVA que acaba de recaer sobre su excelente hermano de Pamplona *El Tradicionalista*, se creen como cristianos y como súbditos leales del R..., en el deber de conciencia de declarar como declaran: 1.º Que no se someterán bajo concepto alguno al fallo doctrinal que pretendan AUTORITATIVAMENTE imponerles, sean cuales fueren los delegados del R..., ú otra autoridad alguna del orden seglar, como incompetentes y sin ninguna clase de jurisdiccion en estas materias. 2.º Que esta resolucion, inspirada en los más vivos y profundos sentimientos de lealtad católica y monárquica, no debe jamás traducirse por abierta ni disimulada rebeldía á las órdenes del R..., cuya autoridad reconocen y acatan respetuosamente en todo lo que pertenece á su augusta jurisdiccion. 3.º Que soldados del R..., como el que más, se declaran sobre todo, ante todo y contra todo, soldados del reinado social y político de Nuestro Señor Jesucristo y de su única personificacion en la tierra la Santa Iglesia católica, apostólica romana.

CABOS SUELTOS.

Honda perturbacion trae hoy desasegado á nuestro pueblo católico. Confusion en las inteligencias, vacilacion en los corazones, desconfianzas entre hermanos, apasionamiento en las polémicas. ¿Quién ha introducido esa perturbacion en nuestras filas? ¿Qué extraño elemento se ingirió en el organismo que así lo altera y trastorna? ¿Qué nuevas corrientes agitan el antes tranquilo mar de nuestra propaganda católico-social?

Alguien debió de variar aquí, alguien que no somos nosotros. Decimos hoy lo que diez años atrás, y lo decimos hoy de la misma, mismísima manera, decimos hoy lo que nos aplaudian entonces todos cuantos al presente nos reprenden y abochornan.

Quod semper, quod ab omnibus, quod ubique: este segurísimo carácter de la tradicion dogmatico-cristiana parece ser el de nuestro tradicionalismo católico-político hermano de aquella. ¿Quién, pues, (repetimos) ha variado aquí? Señálese el novador, y con esto llevaremos sustanciado el pleito y dada la setencia.

Cuesta poco, muy poco, ser carlista. Basta para eso estar bien ó mal afiliado á un partido cuyo jefe ó representacion se llame Carlos. Algo más cuesta ser tradicionalista y serlo de verdad. Esto ultimo *latius patet*, como dicen allá en filosofía los escolásticos.

Realistas, sí; regalistas, no. Una letra sola parece distinguir ambos vocablos; mas no una letra sola, sino un abismo inmenso los separa y diversifica. Abismo tan inmenso como el que separa la verdad y su falsificacion.

Regalismo es el liberalismo de los Reyes como parlamentarismo es el liberalismo de las clases acomodadas; como la demagogia es el liberalismo de las turbas. Y nosotros no queremos género alguno de liberalismo, ni el que viste de rey en los palacios, ni el que viste de frac en los salones, ni el que viste de blusa es las plazuelas y tabernas.

Nosotros detrás del Rey; pero el Rey y nosotros detrás de la verdad, única y suprema señora de todas. Absolutistas somos de la verdad, que es el único absolutismo compatible con nuestra dignidad de hombres y con nuestro bautismo de cristianos.

Los que siempre tacharon de personal y cesarista la índole de nuestra comunión católico-monárquica y nos echaban en cara á todas las horas el feo delito de subordinar los intereses de la Religion á los estrechos moldes de un partido y á las conveniencias pasajeras de una cuestion dinástica, pueden aquí empezar á juzgarnos; y tal vez, si desapasionadamente nos juzgan, á comprendernos; y seguramente si nos comprenden, á hacernos justicia. ¡Vean si somos libres y altivos é independientes!

El dogma político-revolucionario empieza por declarar inalienables, ilegislables é imprescriptibles los llamados derechos del ciudadano: el dogma político-católico verdadero declara por análoga manera imprescriptibles, ile-

gisables é inalienables los derechos de de Dios. Y estos últimos deben así mismo declararlos tales los que ejercen autoridad; y esto no solamente por una vaga insercion del Santísimo Nombre de Dios y de la Cruz en los públicos documentos. Tal profesion de fé se la permite en sus dias solemnes aun el mismo luterano Emperador de Alemania. La fórmula neta y franca del programa debe ser esta: Reinado social de Dios por medio de su Unigénito Hijo Jesucristo y por la sujecion del organismo político á las leyes de la Santa Iglesia católica.

Los pueblos son hoy liberales porque antes lo fueron los reyes. Mal procedimiento seria, pues, aplicar á los enfermos como medicina restauradora lo que precisamente produjo en ellos la enfermedad.

EL OSCURANTISTA DE BUENA FE.

NUESTROS ASUNTOS.

Mientras el *Correo Catalan* en un arranque de... buena fe y de... lealtad ha dicho á sus lectores que tales ó cuales periódicos tradicionalistas de Cataluña y de fuera de ella están con él, y mientras en otro arranque de cuquería se ha callado que dichos periódicos han manifestado lo contrario de lo que el *Correo* habia supuesto, cúmplenos poner la verdad de manifiesto para que todos sepan lo que pasa en nuestra misma casa, que es precisamente lo contrario de lo que el *Correo Catalan* ha venido afirmando.

En Cataluña se publican por lo menos diez periódicos tradicionalistas y tres ó cuatro más que no son bien definidos. Estos últimos no han dicho una palabra sobre nuestros asuntos: los demás han hablado claro y se han puesto enfrente del *Correo*. Solo *El Intrínquis*, como legítimo apéndice, ha quedado adherido al extremo inferior de la espina dorsal de su amo, coleando y reparatiendo latigazos á los pícaros integristas. El *Correo* ha juzgado conveniente no enterar á sus lectores de la inexactitud de sus primeras afirmaciones. Y es natural; los lectores del *Correo Catalan* no han de saberlo todo, y mucho menos han de saber que la prensa tradicionalista no está con el *Correo Catalan*.

Los periódicos tradicionalistas no creen, no pueden creer que el *Correo Catalan* cumpla las órdenes que su director ha recibido de nuestro augusto Jefe, porque para ello sería necesario suponer que el señor Duque de Madrid le hubiese encargado que se limitase á alzar el látigo y vapulear á diestro y siniestro, sin compasión ni miramiento de ningún género, á todo el que no sea eminentemente, no carlista, sino llauderista.

No: D. Carlos no puede haber ordenado al Sr. Llauder que se ponga á sofisticar desde las columnas de su *Correo*, como lo está haciendo en los artículos que escribe para excitarnos á la rebelion, deprimiéndonos, calumniándonos, empujándonos hácia fuera del partido, presentándonos á los ojos de los que no nos conocen, como rebeldes imposibles ya para solicitar ni tan sólo admitir el perdón que, según él, necesitan los criminales que, gracias á Dios, no hemos cometido.

Esta es la firme creencia de los periódicos tradicionalistas; y seguros como estamos de ello, así lo afirmamos sin temor de ser desmentidos, para que los tradicionalistas sepan todo lo que el *Correo Catalan* les oculta, y entiendan que lo cierto es precisamente lo contrario de lo que el *Correo* afirma unas veces y supone otras.

A esto conviene añadir otros datos no menos ciertos que significativos, los cuales se guardará bien de comunicar el *Correo* á sus lectores. Nos referimos á los juegos y resortes que ha puesto en movimiento para soliviantar á los tradicionalistas contra nosotros. Los trabajos de zapa contra lo que él llama *nocedalismo* y que no es más que el integrismo católico, se llevan á cabo en todos los puntos de Cataluña con celo digno de más levantados propósitos. Las cartas y recomendaciones menudean con profusion asombrosa. Los emisarios llauderistas corren por todas partes para sembrar la discordia áun en el seno de las asociaciones católicas, y corren luego á poner pegotes en *El Intrínsculo*, por ejemplo, para reclamo de incautos y confortamiento de interesados. Las amenazas menudean, las calumnias corren de boca en boca, la difamación y la mentira vibran por do quiera como arma mortífera que blanden los llauderistas contra los católicos íntegros, que, según ellos, abrigamos los más criminales y tenebrosos propósitos contra la causa carlista.

No se atreva el *Correo* ni nadie á negar lo que decimos, porque en ese caso hablaremos más claro y citaremos, si conviene, hechos concretos y áun nombres. Porque jamás hemos de consentir que se nos ataque con armas de mala ley, sin que protestemos y al mismo tiempo las señalemos claramente para que todo el mundo las conozca.

A esto debe añadirse una nota semi-cómica que han de saber todos. A medida que el *Correo Catalan* se pone furioso contra nuestro integrismo, los mestizos se van entusiasmando con él y le aplauden hasta confesar que es el mejor periódico carlista de España. Es más: los mismos conservadores amantes del liberalismo (del bueno, por supuesto...!!), que van á misa, y áun los que no se cuidan mucho de beaterías, proclaman que en la actualidad el *Correo Catalan* se va metiendo por el buen camino, que ahora es cuando les ha gustado más (*sic*) por su brillante campaña.

Este fenómeno que en esta ciudad de Gerona se observa á cada paso, se verifica exactísimamente lo mismo en toda la provincia, según nuestras noticias.

Lo cual apuntamos aquí para embeleso y consuelo del *Correo Catalan*.

Por lo demás, decíamos en nuestro último número que la cosa se iba poniendo cada vez más negra, y al copiar el apercebimiento que el subdelegado de Navarra dirigió á nuestro queridísimo compañero *El Tradicionalista*, llamábamos la atención de nuestros amigos para que viesen por qué cauce se dirigen las aguas en la actual tormenta.

En efecto, la marejada ha subido hasta dónde indica la carta, orden, ó lo que sea, dirigida á *El Tradicionalista* por el referido subdelegado, la cual dice así:

«Sr. Director de *El Tradicionalista*.

«Viana 26 de Junio de 1888.

«Muy Sr. mio: Visto que muy lejos de aprovecharse de mi carta del 22 del actual para someterse al R... se vale V. de ella para insistir en su rebeldía, en cumplimiento de las órdenes que tengo recibidas de S... declaro á ese periódico excluido del partido carlista, y ordeno á los leales que abandonen una publicación, cuya marcha política es hoy abiertamente liberal y revolucionaria.

«Cualquiera que sea el tiempo porque esté yo suscrito á *El Tradicionalista*, prevengo á V. que no quiero recibirlo en lo sucesivo.

«De V. atento S. S. Q. B. S. M.

«Simon Montoya.»

Conviene ahora que los tradicionalistas sepan lo que dicen sobre este grave asunto los periódicos íntegramente católicos, que son nuestros queridísimos compañeros.

El Tradicional, de Valencia, después de transcribir la anterior carta, escribe estas lacónicas, cristianas y significativas frases:

«¿Y á todo esto qué diremos nosotros? «*Spiritus Sancti gratia illuminet sensus et corda nostra*. El Señor nos ilumine, porque nos hace mucha falta.»

El Fuerista, de San Sebastian, transcribe las comedidas palabras con que el Sr. de las Rivas, director de *El Tradicionalista*, pedía se le indicase cuándo y dónde había faltado

al Sr. Duque de Madrid, á los principios, á la verdad y á los buenos servidores de la causa, como aseguraba el subdelegado, y luego dice:

«Los más elementales principios de justicia hacían suponer que la demanda de nuestro compañero no sólo sería cursada, sino despachada favorablemente y con alabanza de la mesura y discreción con que está formulada. Muy lejos de eso, la pasión, que todo lo empequeñece y todo lo amarga, ha venido á contristar á los buenos tradicionalistas españoles, que no sin dolor vemos cómo se extreman insufribles procedimientos contra el valeroso adalid que en Navarra ha peleado las batallas del Señor, y sostenido sin desmayo nuestra santa causa contra los odios de liberales y mestizos y oportunistas.

«Ré aquí lo que con grande, grandísima tristeza vimos en el número del sábado de nuestro queridísimo compañero de Pamplona.»

Y á continuación copia la anterior carta, la cual, dice, «levantará una vigorosa protesta en todo corazón católico y español, y mucho más si es vasco-navarro.»

El *Semanario de Figueras*, por su parte, dice.

«Como se vé, el Sr. de las Rivas y su periódico son espulsados del partido carlista por defender los verdaderos principios tradicionalistas, calificados por un Sr. Montoya de liberales y revolucionarios. Aquí ya todo el mundo es juez de doctrina.

«Reciba el Director de *El Tradicionalista* no nuestro pésame, sino un afectuoso y fraternal abrazo, lo mismo que el Sr. Nocedal y demás compañía de la prensa íntegra, á cuyo lado estará siempre, con el divino auxilio, el *Semanario de Figueras*.»

El corresponsal madrileño de *El Euskarro*, ocupándose en el mismo ruidoso asunto, hace las siguientes observaciones que dan alguna luz sobre las causas de tan rudo y desatentado golpe:

«Increíble parece que las cosas se lleven á tal extremo y más tratándose de un periódico que, como «*El Tradicionalista*» ha defendido las ideas de la comunión que lleva su título, en el terreno doctrinal y descendiendo lo ménos posible al candente terreno de las polémicas personales.

«Solo una explicación tienen estos rigores y es la de que «*El Tradicionalista*» se publica en Navarra, donde existe el núcleo de los suscritores del periódico «*La Fé*,» que gracias al órgano íntegro de Pamplona van estando al tanto de lo que á los oportunistas del carlismo les interesaba tener oculto, y como es natural van haciéndose cargo de la situación y comprendiendo que por el camino que «*La Fé*» sigue no puede llegarse á otra solución que á la de convertir al partido carlista en otro partido liberal, sin más diferencia entre los que existen que la que nace de los derechos personales de D. Carlos de Borbon.»

La Fidelidad Castellana, de Burgos, antes de copiar el primer varapalo del Sr. Montoya, escribe:

«Por la misma razón que publicamos la carta con que fué afligido nuestro que-

ridísimo «hermano mayor» *El Siglo Futuro*, de cuya doctrina fuimos siempre solidarios y seremos mientras con la ayuda de Dios no flaquee en su defensa, insertamos á continuación la que ahora apenas á nuestro también querido hermano *El Tradicionalista* y pedimos á Dios abrevie los días de prueba á que su divina voluntad nos somete.»

El *Diario de Lérida* dice:

«*El Correo Catalan* y el señor Montoya creen por lo visto, como *El Intrínsculo* y... otros que los delegados y subdelegados carlistas tienen competencia para calificar de liberal á quien les parece bien, como si el liberal á quien les parece bien, como si el liberal mismo fuese un error puramente político y no religioso, ó como si los delegados y subdelegados carlistas, fuesen jueces de la doctrina católica en lugar del Papa y los Obispos.

«Protestamos nuevamente y protestaremos cuantas veces sea menester contra el repugnante cesarismo que se nos quiere imponer abusando de nuestra adhesión al señor Duque de Madrid.

«Y *El Correo Catalan* que con tanto calor se oponía á la desautorización de *La Fé*, porque desautorizándola se cometía una especie de delito contra la propiedad, ¿cómo da su voto y pone de su parte todo lo que puede para dañar al señor Rivas en su calidad de propietario de *El Tradicionalista*?

«¡Qué cosas, señor, qué cosas!»

Finalmente, el mismo *Tradicionalista*, que, á Dios gracias, no desmaya en medio de las tribulaciones que le afligen y á pesar del brusco ataque de que es víctima, dice:

«Los momentos son verdaderamente críticos ciertamente decisivos. Como era muy de esperar, *El Tradicionalista* está recibiendo cartas cariñosísimas que le estimulan y alientan á seguir, cada vez con mayor resolución, el noble camino emprendido. Y le recorrerá todo Dios mediante, porque es el buen camino, el único bueno, la salvación de los supremos intereses que *El Tradicionalista* ha venido á defender en este gran pueblo de Navarra.

«Desearían algunos amigos publicásemos sus cartas que por todo extremo agradecemos; pero no conviene todavía. Esta es hora de hacer extraordinarios alardes de calma sosegada y serena.

«Tan sólo diremos hoy que *El Tradicionalista* piensa como Sardá, como Gago, como Orti y Lara, como *Dogma y Razon*, y como *El Siglo Futuro*. Y piensa así muy deliberadamente y con muchísimo gusto suyo.

«Estamos sumamente tranquilos, según lo irán demostrando los escritos que *El Tradicionalista* prepara.»

Todo esto —¡es claro!— se guardará bien de decirlo el *Correo Catalan* á sus cándidos llauderistas; antes al contrario, seguirá lanzando excomuniones, sofisticando, y ahondando la discordia.

¡Triste caída la del *Correo Catalan*! EL INTEGRISTA queda al lado de *El Tradicionalista* como ha estado y está al lado de *El Siglo Futuro*, como está al lado de los católicos íntegros.

Por más que sabemos que *El Tradicionalista*, no há menester nuestros pobres consuelos, porque su resigna-

cion y su valor le tienen colocado en un lugar muy por encima de las miserias políticas de los ambiciosos cesaristas que le atacan y deprimen, reciba nuestra enhorabuena por su cristiana actitud y permitanos que le repitamos la felicitacion del Salvador: *Beati, qui persecutionem patiuntur propter justitiam: quoniam ipsorum est regnum caelorum.*

Y cuente siempre con el modesto apoyo de EL INTEGRISTA, que se propone únicamente trabajar y auxiliar á los que trabajan en procurar el planteamiento total y definitivo del imperio social de Jesucristo.

Nuestro estimadísimo compañero *El Siglo Futuro* ha escrito contestando amplia y cumplidamente al *Correo Catalan*. Ha rebatido y pulverizado los sofismas del Sr. Llauder y ha proclamado y sostenido con brillante maestría la pureza de los principios tradicionalistas que sostiene la prensa íntegra y con ella los buenos carlistas.

Lo que principalmente se destaca en el luminoso escrito del *Siglo Futuro*, es la fea calumnia propalada por los oportunistas de que los íntegros íbamos á rebelarnos, á eliminar la tercera palabra de nuestro lema, á proclamar la republica católica.

Los incautos de por acá que, alucinados por el Sr. Llauder y sus auxiliares, esperaban la rebeldía de *El Siglo Futuro*, han sufrido un vivo desencanto y van abriendo los ojos, á la verdad.

Sentimos no tener espacio para reproducir lo mucho bueno que *El Siglo Futuro* dice; y encargamos eficazmente á nuestros amigos que procuran leerlo.

Reciba *El Siglo Futuro* nuestra mas cordial felicitacion. Así es como se aplasta á los pasteleros y sofistas.

El Tradicionalista ocupa una gran parte de su número del día 3 con la publicacion de un gran número de cartas, adhesiones y felicitaciones que recibe por su cristiana y católica conducta ante el latigazo cesarista que acaba de recibir. La mayor parte de esas cartas están firmadas por sacerdotes.

Reciba el Sr. de las Rivas un nuevo testimonio de nuestra admiracion y aprecio por la pureza de sus convicciones católico-tradicionalistas.

Un buen sastre que conoce bien el paño.

En su edicion de la tarde del jueves último el *Correo Catalan* desahoga su mal humor, efecto de sus triunfos, inventando en nosotros rebeldías y deslealtades para luego condenarnos por lo que él falsamente nos atribuye. Y luego con frescura digna solamente de su monaguillo *El Intrínquilis* dice:

«Ha habido que fingir el cuerpo del delito para que *El Tradicionalista*, y otros como él, se den el gustazo de combatirlo. Y esa es la nueva escuela, pérfida y malsana, que se presenta en campaña á atropellar todos los respetos.

«Donde no hay delito se crea. Y una vez creado, se combate como si la ficcion fuera realidad.»

¿Ve el *Correo Catalan* lo que puede el mal ejemplo que nos está dando? Esto que tanto condena el *Correo*

es precisamente lo que están haciendo él y sus auxiliares. Componer y guisar rebeldías de los íntegros para soliviantar á los carlistas de buena fe y aumentar la discordia y el barullo.

¿Ve el *Correo* qué lodos salen de los polvos que ha fabricado?

Por lo demás, no se apure el *Correo*, que una vez descubierto su juego, todo volverá á entrar en vereda. ¡Ojalá él tenga valor para dejar los caminos peligrosos que sigue!

El *Correo Catalan* ha denunciado ya la declaracion franca, leal y sincera que en primer lugar de este número publicamos, y la quiere presentar á sus cándidos parciales como una nueva rebeldía de los periódicos íntegros.

Vamos, *Correo*, vamos; no hacer ya nuevas majaderías, que el juego es ya conocido y no da resultado.

Esa táctica que el mismo *Correo* califica de «pérfida y malsana» es ya contraproducente.

Mejor le seria callar que hacer cada dia una nueva plancha.

El *Correo* sabe bien que no queremos rebelarnos y muy claro lo decimos en nuestra declaracion.

Con que... ¡no empujar!

Para nuevo embeleso y desencanto del *Correo Catalan* cortamos los siguientes párrafos de un hermoso artículo de nuestro queridísimo compañero *El Centinela*, de Palma de Mallorca, á quien el *Correo* presentó erradamente como adherido á su desgraciada política:

«Como católicos, como tradicionalistas, tenemos íntima conviccion de que en nada hemos atacado á la autoridad, ni hemos faltado en lo más mínimo al respeto y consideracion que nos merece D. Carlos. Las protestas en contra de *La Fe* fueron hijas tan sólo de nuestra santa intransigencia católica y política, manchada por las lucubraciones de la señora Pardo Bazan. Lo de plebiscito, fué un ardid; lo de apuntar muy alto, una calumnia; lo de desobedecer las órdenes reales, una falsedad.

«Abandonar á *El Siglo Futuro* en la desgracia, cuando tan ferozmente es atacado, sería un acto indigno de quien siente latir en su pecho un corazón íntegramente católico; abandonar al *Siglo* cuando á coro tantas voces le cantan el *trágala*, no lo haremos nosotros.

«Sí, tenemos á mucha honra contarnos entre aquellos á quienes el Sr. D. Ramon Nocedal *engaña y extravia*, porque lo mismo acontece al providencial y preclaro Dr. Sardá, al insigne, al celeberrimo Dr. D. Francisco Matéos Gago, al egregio filósofo D. Juan Manuel Orti y Lara; lo mismo acontece á más de diez y ocho periódicos tradicionalistas, los más denodados y pujantes, y á muchísimas personas cuya opinion tanto pesa en el corazón de todos los buenos católicos, y de cuyo modo de ver las cosas no puede prescindir todo el que quiera formar cabal juicio de España y de sus hombres.

«Sépanlo amigos y adversarios. Antes que al Rey, nos debemos á la Patria; ántes que al Rey y á la Patria, nos debemos á Dios.

«El Rey para la Patria; la Patria y el Rey para Dios.

«Nosotros, y lo repetimos de nuevo, que compartimos con *El Siglo Futuro* los triunfos, queremos también compartir con él los reveses y

las desgracias, mientras pasee por España, extendida á los cuatro vientos, la bandera de Dios, Patria, Rey, sin atenuaciones, sin *confusiones*, sin *barajamientos*, sin quitar á Dios su prioridad, sin hacer á Dios *consecuencia* de la Patria y el Rey, y al Rey y á la Patria *complemento* de Dios. Mientras *El Siglo Futuro* campee por la *pureza de su doctrina* político-católica, reconocida por don Carlos en su última carta, con *El Siglo Futuro* estaremos. La *pureza de doctrina* es para nosotros lo principal.

«Esa *pureza* la tiene el periódico del señor Nocedal. ¡Bien por Nocedal! ¡Bien por *El Sinlo Futuro*! ¡Bien por todos los que sienten y piensan con Nocedal, Sardá, Gago, Orti y Lara y demás publicistas profunda y sinceramente católicos.

«¡Adelante!»

Hemos recibido la siguiente carta que gustosamente publicamos para coadyuvar á la buena accion que acaba de hacer el Sr. Vidal, de Juyá, á quien felicitamos por la laudabilísima determinacion que ha tomado. ¡Ojalá imitasen su conducta noble y cristiana cuantos permanecen entre las pecaminosas sombras del liberalismo!

Sr. Director de EL INTEGRISTA.

«Juyá, 1.º de Julio 1888.

Muy Sr. mio: con esta fecha he dirigido á D. Joaquin Ruiz Blanch, director de *La Lucha*, una carta que deseo vea la luz pública porque contiene una declaracion que me exigen mis deberes de católico. Por si dicho periódico no quisiese cumplir mi deseo, me atrevo á rogar á V. que se sirva dar cabida en las columnas de su semanario á la referida carta, que es como va á continuacion.

«Sr. D. Joaquin Ruiz Blanch.

Juyá 1.º Julio 1888.

«Muy Sr. mio: Un deber de conciencia me obliga á dirigirle estas mal redactadas líneas, para manifestarle que me veo obligado á dimitir del cargo de presidente del comité liberal reformista de este pueblo, que se me había conferido. No he de ocultarle que la principal causa que me induce á tomar tal resolucion, es el haberme convencido de que un católico no puede lícitamente mezclarse en grupos ó partidos que defiendan política alguna liberal, porque está declarado por la Iglesia que el liberalismo es pecado.

«Otras consideraciones pueden haberme obligado á dar el paso que le manifiesto; pero no considero necesario apuntarlas porque no son menester despues de haber expresado el motivo primero y principal.

«Así, pues, téngaseme por separado del referido comité y por arrepentido de mi flaqueza en haber entrado en él.

«Le estimaré que tenga á bien publicar esta mi irrevocable determinacion en el periódico de su direccion, *La Lucha*, ya que en él se hizo público mi cargo.

«Así espera merecerlo este su atento S. S. Q. S. M. B.—Jaime Vidal.»

Entre tanto le anticipa las gracias su humilde servidor q. b. s. m.

Jaime Vidal.

VARIEDADES.

¡CON-SUELA!

En cierto lugar de cuyo nombre no quiero acordarme, se celebraba con gran entusiasmo real ó postizo (que sobre esto tambien estan discordes los historiadores), la fiesta de San Crispin, patron del importante gremio de maestros de obra prima, vulgarmente conocidos por zapateros.

Dicho sea esto con la debida solemnidad.

El orador encargado del sermon de tan *consoladora* fiesta se encontró en grande apuro para tratar el asunto que habia de ser adecuado á la misma, porque no sabia cómo hacer entrar en él frase alguna laudatoria de los interesados.

Despues de mucho discurrir, subió al púlpito sin haber logrado ni siquiera coordinar un plan para su indispensable discurso; y llegada la hora, se decidió por comenzar su exordio en el género *ex abrupto*, en estos ó parecidos términos:

«Queridos y respetables maestros: Ese frenético entusiasmo *consuela*. Ese altar tan maravillosamente adornado *consuela*. Esa profusion de flores *consuela*. Esa brillante iluminacion tan artísticamente combinada *consuela*. Ese fervor de vuestros corazones perfumados *consuela*. Ese portento de vuestro talento ilustrado *consuela...*» etc., etc., etc.

Y por ese estilo fué el orador describiendo las maravillas de la *consoladora* funcion y encomiando las virtudes de los interesados, ofreciéndoles en el sermon más suela que tenían todos ellos en sus establecimientos juntos.

El cual suceso, cuya invencion no quiero atribuirme porque lo he leído en letras de molde antes de ahora, *si non e vero, e ben trovato*, como dicen los italianos.

Y como podrán ver mis lectores.

Pero, diran éstos, ¿á qué viene ahora el cuento ese con *suela*?

Pnes, ahí verán Vds.

Dice *El Intrínquilis*, procurando *consolarse*:

«Conste, pues, que, por más que se hayan puesto de acuerdo determinados señores, los carlistas de Gerona, Olot, Palafrugel, La Bisbal, Bañolas y hasta de Figueras, están íntegramente adheridos á los tres lemas de nuestra bandera y conformes con los documentos oficiales publicados en el *Correo Catalan*; los que aceptan toda su doctrina, que es la que siempre ha informado nuestro programa.

«Y creen además los carlistas de la provincia de Gerona que despues de haber declarado solemnemente Don Carlos, bajo su palabra de *Rey cristiano* que no *peligran* nuestros principios por ser los mismos proclamados en su *Carta-Manifiesto á su hermano Don Alfonso*, ya no deben existir dudas, recelos y polémicas que debilitan nuestras fuerzas y trabajos, que tan necesarios son para el triunfo de nuestros ideales y consiguiente destruccion de liberalismo en todos sus grados y matices.

«Conste, pues, la verdad ante todo.

«Que no es oro todo lo que luce.

«Ni estan puestos de acuerdo más que tres ó cuatro señores que van quedándose solitos al par que se esterilizan por completo sus obras.»

De todo lo cual no teníamos la menor noticia los que vivimos aquí, hasta que el periódico-apéndice nos lo ha participado.

Sin duda para nuestro consuelo.

Porquen tan fausta nueva, es claro que para *Intrigulis* consuela.

¿Van ya adivinando las *suelas* nuestros lectores.

Pues, atencion.

Que ahora vienen las medias.

Medias *suelas* se entiende.

El impertérrito *Correo Catalan* soltó el domingo pasado un gazapo kilométrico de muchos pares de bemoles.

Diciendo:

Que «sólo la Iglesia tiene facultad para variar el dogma y la diciplina.»

El cual gazapo llevaba al pié las iniciales del mismísimo señor Llauder.

Y como resultase que este pensamiento ó gazapo se halla anatematizado nada menos en uno de los cánones del Concilio Vaticano, habiéndose el *Correo* apeado del asno por no sé qué medio, que de veras desearia conocer, trató el lunes de echarle un remiendo.

Y aquí de las medias *suelas*.

Y áun tacones.

Rectificó el *Correo* diciendo que en el susodicho gazapo faltó una palabra.

Esto es: que debia decir que sólo la Iglesia tiene facultad para *fixar* el dogma.

Lo cual que, si bien no es anticatólico y herético como en la forma en que nos lo sirvió el domingo, es no obstante un remiendo *consolador*, pero no menos gazapo.

Porque tanto... candor *consuela*.

Y volviendo al *consolador Intrigulis*, he de poner de manifiesto sus principales especialidades.

Consiste la primera en ser el único periódico carlista de Cataluña que esta al lado del *Correo Catalan*.

Donde de seguro se encuentra muy bien.

Con *suela* y todo.

La segunda especialidad de *El Intrigulis*, es la... frescura.

¡Oh! para frescura, *El Intrigulis*.

Echándose las de plancheta, escribe una porcion de insipiencias de este jaez:

«—Oiga V., amigo mio: ¿Tambien se irá V. con los de la futura (?) república católica?»

«—Usted me injuria; yo estoy allí donde está el R...»

«—Dispense V.; pero como siempre siguió V. á *El Siglo Futuro*...

«—Pero ya no le sigo, ni nadie, que de leal se precie, puede seguirle en su actual conducta. ¡Viva el R.»

«Soldado del Rey nací, he vivido y moriré, abrazado á la baudera de Dios, la Patria y el Rey.»

«D. Ramón Nocedal tiene mucho talento, mucha habilidad, mucha astucia, etc., etc.»

«Pero más talento aún, mucha más habilidad, y muchísima más astucia, etc., etc., tiene Satanás.»

«Satanás el rebelde, el orgulloso, el despedido.»

«Al cual Satanás no le faltó tampoco

talento, ni habilidad, ni astucia, etc., etc., para tratar de cohonestar hipócritamente su rebeldía.

«Pero todo en vano, en vano todo.»

«Porque á la hueste de infelices, que extraviados siguieron el pendón de la rebeldía, se opuso la inmensa muchedumbre de los fieles.»

«Y con todo su talento, su astucia y habilidad, fué vencido y derrotado, el rebelde Satanás.»

«Nuestro *Hermano Mayor* le llaman.

«Y *Hermano Mayor* por aquí y *Hermano Mayor* por allá, por delante y por detrás, no le sueltan ni á dos tirones.»

«Hasta llegarán hacérselo creer.»

«Como, efectivamente, se lo tiene ya creído, según es la delectacion morosa con que el mismo repite, todo sa tisfecho, y paladea, y saborea la humorada esa de *Hermano Mayor*.

«Pero de *Hermanos Mayores*, rebeldes como Saul, guárdame Dios, pues no dejo al R. que empuña la Cruz.»

En todo lo cual se ve que *El Intrigulis* en su inocente odio á *El Siglo Futuro*, no se recata de envolver en su plancha á la benemrita *Revista Popular* del insigne Dr. Sardá, á la cual zahiere cobardemente en sus pullas sobre lo de *Hermano Mayor*, aplicado por dicha excelente revista al más denodado campeón de la causa tradicionalista.

Y para que la *plancha* resulte más monumental, despues de llenar casi todo el número de insulsas diatribas contra *El Siglo Futuro* y su dignísimo director, nos viene el pobre *Intrigulis* en otro lugar del mismo número con la siguiente *seriedad*, que se está dando de coces y mordiscos con todo lo restante de su desgraciado *Ulauderismo*:

«Hemos aplaudido siempre á *El Siglo Futuro* mientras ha defendido en teoría y práctica los principios tradicionales: hoy apoya directa ó indirectamente á los diarios rebeldes como *El diario de Lérida* y *El Euskaró*, y en cuestión de procedimiento decimos *absit*, sintiéndolo en el alma, pero no atacándole hoy ni nunca mientras no fuese en legítima defensa: y aun en este caso puede nos calláramos. Conformes con sus doctrinas, no con su actual conducta.»

¡Je! ¡je! ¡je! ¿*Risum teneatis?*»

«¡No atacándole hoy ni nunca!»—

¡«Puede nos calláramos!»!...

Pues, si llenar todo un número de diatribas contra *El Siglo Futuro*, y escribir sueltos como la anterior muestra no es *atacar hoy ni nunca* al benemérito *Siglo Futuro*, si eso es callarse, no sé qué será atacar, no sé qué será hablar.

¡Y cómo entienden la política de atraccion esos benedetos *Ulauderistas*!

Y luego se incomodan si se les llama monaguillos sin criterio fijo.

¡Vivir para ver!

UN SOLITO.

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS SORDOS.

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al Sr. NICHOLSON, 42, Preciados, MADRID. 5—52

TALLERES

DE

IMPRESION Y ENCUADERNACION

DE

MANUEL LLACH.

Herrería Vieja, 5 y Mercaderes, 12.—GERONA.

SECCION DE IMPRESION.

En dicha casa se imprime con prontitud, elegancia y economía, toda clase de PAPEL PARA CARTAS, SOBRES, TARJETAS, ESQUELAS, CIRCULARES, FOLLETOS, OBRAS, y todo lo perteneciente al ramo de la imprenta, pero que no ataque á la moral cristiana; todo á precios sumamente reducidos.

Tarjetas de visita á 6 reales el 100.

SECCION DE ENCUADERNACION.

Se encuadernan toda clase de OBRAS, FOLLETOS, DEVOCIONARIOS, SEMANAS SANTAS, etc., etc., todo á precios sumamente equitativos.

Tambien se confeccionan toda clase de CARPETAS ó CARTERAS para conservar los expedientes, libros comerciales, libretas, etc.

SECCION DE JUGUETES.

Abundante y variado surtido para niños y niñas.

TARJETAS-SORPRESA PARA FELICITACION.

Abundante y variado surtido.

SURTIDO COMPLETO

DE

FUEGOS ARTIFICIALES.

De venta en el establecimiento y depósito de materias explosivas, como pólvora y dinamita, de BENITO BOSCH, situado en las afueras de esta ciudad

En el mismo establecimiento, donde se expenden una infinidad de géneros á precios reducidos, su dueño ofrece al público sus exquisitos chocolates elaborados en el molino que tiene montado en la antigua casa de D. Antonio Moner, y cuyas excelentes cualidades recomienda el consumo que de ellos hacen los conventos, colegios, y muchísimas familias y establecimientos de esta capital.

En el propio molino se muele pimienta, canela y otras materias.

Despacho: CORT-REAL, 15.—GERONA.

9—15

LIBRERIA DE FRANCISCO GELI,

CORT-REAL, N.º 20.—GERONA.

Esta casa acaba de recibir un grande y variado surtido de estatuas de carton-madera, de la reputada fábrica. *El Sagrado Corazon de Jesús*, de Ramon Puigmitjá y C.ª de Olot.

No dudo que atendida la solidez y buena confeccion de estas estatuas, merecerán la aceptacion del público, y mucho mas por su gran baratura, pues como objeto de propaganda y para que sean al alcance de todos, se venden con un 50 por 100 de rebaja, sobre los precios que regían hasta el presente.

Los que deseen comprar alguna estatua, no se olviden de pasar antes por esta Librería, seguros de que quedarán satisfechos de la solidez, confeccion y baratura de esta imágenes.

4—4

Gerona: Imp. y Encuadernacion de M. Llach.